

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

## La prueba

Cuento

—Si—pronunció lentamente Dionisia— el asunto está casi decidido; he pedido ocho días para reflexionar.

Un ligero rubor asomó a su rostro al hablar de su nuevo y posible enlace. A su alrededor, la habitación estaba tal y como la había dejado hacia cuatro años a la muerte de su marido.

El señor Chander, el antiguo amigo de la familia, el más antiguo por cuanto había ido a la escuela con el abuelo de Dionisia, se hallaba sentado, siempre correcto y erguido, a pesar de la nieve de sus setenta años, y escuchaba con atención a Dionisia. Se alegraba ó se ponía grave, pero siempre bondadoso.

Dionisia miró a su alrededor, inclinaba su perfil hacia el bordado que estaba acabando. Este perfil se dibujaba sobre el cristal claro, emparejando con la imagen de la torre de Santiago, que se transparentaba por el centro del cuadro de verdura, dejando ver su gracia gótica y la mezcla de las flores de invierno.

—Claramente—dijo Chander—he notado las asiduidades de este joven contigo y pensé que pediría tu mano. Pero no creí que fueras tan pronto.

Dionisia levantó vivamente la cabeza. —No he olvidado nada... —Ya lo sé.

Y con un gesto circular indicó las paredes, los muebles y los objetos. —Nada se ha cambiado de lo que tu marido había hecho. Ya conoces mis ideas. Yo no te censuro que a tu edad no pienses en permanecer sola. El pájaro que de la tempestad fabrica un segundo nido, hace bien. Pero Gastón Lebrín...

—Por completo, no! No te de pena. Tiene buenas cualidades. Buen muchacho, de buena salud. Quizás calvo demasiado pronto... Por último... instruido. Es licenciado en Letras, verdad? Orador brillante, un barniz de todo, únicamente, únicamente... Bueno; que paldices, me callo.

prueba? Ocho días es demasiado largo. Cuatro han corrido ya, es verdad. Pero aguardar otros cuatro para conocer la sentencia, es duro, muy duro... Ha reflexionado usted?

—Si—dijo Dionisia. Y en la profundidad de su mirada vio a Gastón Lebrín que era verdad.

Después de la marcha de Chander había meditado gravemente. Sin embargo, no dijo en el momento el objeto de su preocupación y desfiló varias conversaciones. Después, dijo:

—¿Quiere usted mi palabra? Antes de dársela es necesario que nos ocupemos de un punto. Mi hijo...

Gastón la interrumpió: —¡Eso es muy sencillo! Yo conozco el Liceo de Lyon, donde yo he estado admirablemente. Le metemos allí. Y como es un poco pequeño... ¿Que edad tiene?

Dionisia advirtió que él no le había hablado jamás de esto, tan sencillo, de elemental interés:

—Cinco años.

—Justo. Es muy joven... ¡Pues bien! le meteremos donde yo estuve antes del Liceo. Un excelente internado, en Lyon también. Le veremos cada vez que vayamos a vuestra casa de Antibes, ó cuando volvamos.

Estas palabras cayeron con frialdad. Dionisia se quedó helada, y dijo: —Pero necesita todavía de mí! ¡Piense usted que no se le ha separado nunca de mí!

—¡Bah! todo es decidirse... —Sin embargo... yo temo... El no puede contener un gesto de impaciencia, y, con visible dureza, dijo:

—Será, querido mía, usted no pensará, según creo, entorpecer nuestra tranquilidad con una maternidad demasiado cercana, y, por tanto, con mucha mayor razón, ese niño que no es nada más...

Ella le miró de nuevo, con tanta lucidez que le desconcertó. Sin embargo, murmuró, seguro de su dominio sobre ella:

—No dudará usted, según creo, entre él y yo? Quedaron un momento silenciosos. Después, lentamente, ella, muy pálida, le dijo: Usted acaba de pedirme mi contestación definitiva al momento. Acabo de ver claro. He reflexionado... ¡Idia aquí!

Un estrépito la interrumpió. Se abrió la puerta de la habitación, y apareció Juan arrastrando un caballo de madera y con una fusta en la mano.

Estaba radiante, dichoso, bien plantado sobre sus piernas fuertes, desnudas y sus zapatos rojos. Dionisia, mostrando el recuerdo viviente de su pasado, y esta alegre promesa del porvenir, exclamó claramente:

—¡Pues bien, no! ¡Mi hijo primero!

—¡Pues bien, no! ¡Mi hijo primero!

—¡Pues bien, no! ¡Mi hijo primero!

—¡Pues bien, no! ¡Mi hijo primero!

—¡Pues bien, no! ¡Mi hijo primero!

Nuestro interrogado nos contestó clara y rotundamente que por muchas y grandes que sean las promesas, que se les hagan no desistirán de la actitud en que se han colocado.

—La huelga que sostenemos es seria, formal, sensata; pero enérgica y más no poder.

Hemos estado—nos añadió—cerca de un mes entrevistándonos con unos y con otros, sin poder obtener nada práctico. Permanecimos en Madrid ocho días conforzando primero con Canalejas, después con Barro y Villanueva, y por último, con Maristany, no pudiendo recabar de ninguno de ellos promesa alguna capaz de hacer nacer en nosotros la esperanza de ver pronto satisfechos nuestros deseos.

Con todo lo que nos ha ocurrido—continuó diciendo—no pecaríamos de inocentes si ahora una simple promesa nos hiciera desahogar de la seria determinación que hemos tomado.

Terminó arregrándonos que La Unión Ferroviaria no aconsejará a sus asociados que vuelvan al trabajo mientras no cuente con la seguridad de que empezarán a regir las mejoras de trabajo que tienen formadas, el siguiente día de haber vuelto a su normalidad.

Hoy las cosas se han puesto de tal manera que se impone en esta notaría, haga la promesa en acta notarial.

Intervienen las Sociedades Económicas

Las corporaciones económicas, Cámara Industrial, de Comercio y de la Propiedad, Económica de Amigos del País, Instituto Agrícola Catalana de San Isidro, Fomento del Trabajo Nacional, Circulo de la Unión Mercantil, Liga de Defensa Industrial y Unión Gremial, que desde mucho antes de estallar el conflicto ferroviario han venido ocupándose, constantemente de la transcendencia que pudiera revestir acordaron ayer, en vista de las circunstancias proponer la mediación de las mismas a las partes contendientes, a cuyo efecto una representación de las antedichas corporaciones, formada por el presidente de la Cámara Industrial don Luis Sedó y el presidente accidental del Fomento del Trabajo Nacional, don Eduardo Calvet, visitaron al subdirector de la Red Catalana señor Cardenal, a quien manifestaron que no habiendo producido resultado satisfactorio [anterior] negociación y planteado un conflicto de gravedad extrema que afecta a los intereses sociales, entendían un deber ineludible ofrecer su mediación, haciendo lo posible para llegar a la solución del conflicto, al que todos reconocen la importancia.

El señor Cardenal contestó que consultaría a Madrid y les daría respuesta inmediata.

Visitaron también los antedichos señores al presidente de la Unión Ferroviaria señor Ribal, haciendo al representante de los empleados las mismas manifestaciones que al señor Cardenal.

Manifestó el señor Ribal agradecido a las corporaciones económicas y particularmente propicio a su intervención, añadiendo que consultaría a su junta y daría a conocer su acuerdo lo antes posible.

El número de los huelguistas

Se calcula que el número de los huelguistas ascenderá a unos 9.000. De ellos 7.000 y pico pertenecen a la Unión Ferroviaria y los restantes a la sección catalana, Barcelona-Norte.

El Alcalde en atento B. L. M. nos solicita que hagamos público que ha dictado una circular encaminada a que los propietarios de propiedades en los Cementerios municipales hagan revisarlas y en su caso, reparar sus desperfectos antes del día 3 del próximo mes de Octubre y de no verificarlo se hará de oficio a fin de que el inmediato Noviembre, respaldados en aquellos recintos el mayor orden.

El Juez de Instrucción del distrito de Inca, cita, llama y emplaza a Pablo Salom Pizá, para un asunto que le interesa.

En el corral común de la villa de La Puebla, se halla depositado a disposición del que acredite ser su dueño un perro de caza que fue encontrado abandonado en la vía pública.

La Benemérita del puesto de San sellas da cuenta haber detenido a Bartolomé Isera Vich presunto autor de haber sustraído cinco aves de corral de la finca que en aquel término municipal posee don Gabriel Vidal.

Programa que ejecutará en el paseo del Borne hoy de 7 a 9 la Banda Mallorquina.

Pasodoble «Sud Apelino», Banda de vales «Princesa de los Baileas», Overture «Marta», Mazurca «Primavera» Pasodoble «El Anunciador».

Don José Obach, dueño del Almacén de tejidos Santa Eulalia establecido en la calle de Colón nos

participa que ha ampliado su comercio en el ramo de Pañería y Sestería, continuando al frente de esta el contador don José Salcedo.

El Director de la Escuela de Artes y Oficios don Lorenzo Cerdá nos participa que el día 1.º de Octubre a las seis y media de la tarde tendrá efecto el acto de la apertura del curso académico de 1912 a 1913.

En el último número de la revista La Actualidad que se publica en Barcelona se insertan dos fotografías de la excursión realizada por «La Protectora» a aquella capital.

Ayer tampoco recibió correspondencia de Madrid a consecuencia de la huelga de ferroviarios.

Ayer tarde en el Paseo de Sagrera un pescador de un falucho, que al parecer había empuinado el codo, para dar impulso a su alegría se puso a bailar en plena calle regocijando a los transeúntes.

Dicho sujeto se dirigió a su falucho en donde continuó bailando y cantando.

Acudió a dicho sitio un agente de policía y varios guardias municipales que ordenaron que el falucho con dicho sujeto fuera fundado a unos metros de la orilla para evitar la aglomeración de la gente.

Ha sido multado por la Alcaldía el conductor de un carro que en el paseo del Borne tronchó uno de los árboles jóvenes de dicho paseo.

En Manacor la guardia civil denunció al Alcalde de la misma a un individuo por infracción de las ordenanzas municipales.

En la casa de socorro tuvo que ser asistido ayer un muchacho que se había caído por la escalera de su casa fracturándose el brazo derecho.

La próxima semana debe entrar en dique en Barcelona el vapor Rey Jaime I, cuya reparación se halla muy adelantada.

El día 1.º del próximo Octubre empieza el período de veda de la langosta.

Después de haber permanecido durante unos dos meses en el puerto de Marsella, el vapor Mallorca, donde ha sufrido una importante reparación en la maquinaria, al anochecer de ayer, fondeó en nuestro puerto.

El vapor Balear embarcó anoche para Barcelona, doscientos setenta y tres cerdos cebados.

El capitán del vapor «Pío IX» ha remitido a la comandancia de Marina de Barcelona la documentación perteneciente al ayudante de máquinas Francisco Enseñat, que dejó de comparecer a bordo el día de la salida del puerto de Valencia.

Suscripción abierta por el «Fomento del Turismo» para atender a los gastos de la carretera Andraitx-Estallenchs.

De las Islas Andraitx

En la noche del pasado sábado se desencadenó una tempestad en este pueblo. No faltaron rayos y truenos, pero de agua no hubo más que un chubascuillo que se repitió el día siguiente por la mañana. Uno de los rayos dió en un poste del teléfono del puerto, cerca «des» las huertas, derribándolo y rompiendo el hilo que quedó reconectado en la mañana del domingo. No hubo que lamentar ninguna desgracia, sino que continúa el tiempo sin querernos dar la tan necesaria lluvia.

También el lunes de esta semana, otra desventurada vecina de este pueblo llamada Francisca Vicens y Coll, víctima de la manía de las persecuciones, se arrojó desde el terrado de su casa a la calle, no habiéndola podido detener con sus esfuerzos una de sus hermanas llamada María. A consecuencia de la caída se fracturó uno de los huesos del pie derecho y contusionóse más ó menos gravemente diferentes partes del cuerpo.

Uno de estos días pasados estuvimos en nuestro puerto para pasar algunas horas de recreo, don Miguel Salom, hijo político de don Enrique Waring, propietario del predio «Pegueras», acompañado de su distinguida esposa la señora doña Matilde Waring, de su señor cuñado don Alfredo, ilustrado médico de una importante ciudad de Inglaterra y de sus cariñosos hijos.

La mayoría de los pescadores de este Distrito, considerando que la pesca con el arte del Bou dentro las tres millas

perjudica a la pesca en general, y que los pescadores del Bou han manifestado varias veces que no pueden pescar en estas aguas fuera de las tres millas, han solicitado de la Dirección General de Navegación y Pesca con el citado arte en este distrito.

La solicitud ha sido ya informada por la Junta local de pesca del distrito y pasa a la Junta provincial en Palma para dictaminar.

Ha fallecido en Luchmayor, después de larguísima y penosa enfermedad, don Antonio Salvá Salvá que hace años venía padeciendo parcial parálisis.

Descanse en paz. Fue el señor Salvá persona inteligente activa y de excepcionales condiciones para la literatura y la pintura.

Damos a sus apreciables hermanos y demás familia la expresión de nuestros pésame.

Habiendo empezado a hacer uso de la licencia que le fué concedida al Alcalde de Santany don Bernardo Escalas, se ha encargado del despacho de la Alcaldía el Teniente de Alcalde don Bernardo Escalas Vidal.

Ha sido pasaporteado para Mahón el alférez de navío graduado don Francisco Rivera Blanco.

Ayer juró el cargo de Abogado ante la Sala de Gobierno de esta Audiencia, nuestro querido amigo don Buenaventura Barcelá.

En el vapor Rey Jaime II, llegaron ayer de Barcelona, don Bartolomé Sistaré y señores, don Guillermo Rubert y familia, don Rafael Ignacio Cortés y señora, don Pablo Vidal, y señora, don Andrés Subiracha, doña Soledad Vaquer, doña Coloma Obrador, don Ernesto Bobi, don Decoro Casamitjana, don Enrique Sanmarti, doña Mercedes Ribas, don Leandro Ximenes y señora y don Gaspar Mateu.

También llegaron en dicho buque el vicario general M. I. señor don Antonio M. Alcover, el canónigo don Martín Llobera, el capellán mayor señor Estevanez, el comandante de caballería, ayudante del general Malins, señor Jaquotot y el armador señor Beaus.

De Argel, en el vapor Balear, llegó ayer don Miguel Arbana.

Anoche para Barcelona salieron en el vapor Balear, don José M. Martí, don Antonio Roca, don Bernardo Garro, don Antonio Nadal, don Salvador Batlle, don F. Cardona y señora, don Francisco de A. Oliver, don Bernardo Susa y señora y don Jaime Bonet.

Anoche para Ciudadela, salieron en el vapor Menorquín, don Antonio Claret y don Leopoldo Vivens.

En la madrugada de ayer falleció en esta ciudad la distinguida señora doña Catalina Tomás Zaforteza Vda. de Villalonga.

Con la muerte de tan noble dama pierde la aristocracia mallorquina una de las figuras de más relieve: su biografía puede condensarse en pocas palabras: era una mujer de mucho talento y todo un carácter.

Modelo de madres de familia, caritativa y deferente con todos, le cupo la satisfacción de ver agrupadas en turno suyo tres generaciones representadas por una numerosa y distinguida familia que sentía por la finada un cariño y respecto rayanos en la veneración.

Su muerte ha causado general sentimiento. El acto de la conducción del cadáver al cementerio de la Vileta, donde recibirá cristiana sepultura en el panteón de su hijo político el señor Marqués de la Torre, resultó una verdadera manifestación de duelo por la casa mortuoria desfiló una concurrencia numerosísima deseosa de testimoniar su pésame a la familia.

En la fúnebre comitiva figuraban asilados de los establecimientos benéficos y el clero parroquial de Santa Eulalia con Cruz alzada. Presidían el duelo el Gobernador civil de la provincia y los hijos políticos de la finada señores Marqués de la Torre, Gual de Torrella y Zaforteza y Orlandis.

El féretro fué bajado de la casa mortuoria por los nietos de la finada.

Descanse en paz su alma y reciba su distinguida familia especialmente sus hijas y nuestro amigo su hijo el Marqués de Casa Desbrull, hija de hijos políticos antes citados la expresión de nuestro sentido pésame.

Junta Provincial de Instrucción Pública

Ayer a las doce se reunió esta Junta en el despacho del señor Gobernador civil de la provincia y bajo la presidencia de esta Autoridad.

ción de las mismas ingresadas en la Hacienda sin aplicación.

Cumpliendo con lo ordenado por la Dirección general se acordó ampliar con los datos que previene el Real decreto de 11 de Julio último y la Real orden de 26 de Marzo de 1868 el expediente de don Miguel Mas Sabater, maestro sustituido de La Puebla en que solicita el reintegro en la carrera activa del Magisterio.

Se enteró de una comunicación del Alcalde de Sansellas en que da cuenta del fallecimiento de la Maestra de Biniali; de otra del Inspector provincial participando que el día 20 del actual empezó a practicar la visita ordinaria y de otra del Rectorado de Barcelona diciendo que ha aprobado los nombramientos de maestros interinos.

Se acordó haber visto con gusto el voto de gracias que la Junta Municipal de Calviá ha dirigido al Maestro de las Escuelas Nacional de la misma por su celo y laboriosidad.

Por último se acordó publicar una convocatoria de aspirantes a interinidades.

Y se levantó la sesión.

Teatro

Asistencia Palmesana

En este teatro el próximo miércoles se verificará la reapertura de las funciones de cine con una sesión de 8 a 10 exclusivamente para los socios de dicha sociedad y sus familias.

Desde el jueves todos los días se verificarán sesiones de 6 y media a 11 teniendo especial cuidado en escoger las películas de mayor éxito y de las casas más notables.

Se empezarán las funciones con la película de gran éxito de 1000 metros titulada El Amuleto.

Nos participa la empresa que se han hecho reformas en la maquinaria con objeto de obtener mayor luminosidad y firmeza.

También se han verificado algunas reformas en la cabina y en el local a fin de dar mayores comodidades al público que favorece este cine.

Ferrocarril de Inca a Alcudia

El «Boletín Oficial» de ayer publica la siguiente disposición de la Dirección General de Obras Públicas:

Vista el acta de la subasta verificada el día 28 de Agosto próximo pasado ante el Notario don Juan González Ocampo y Becera, para la adjudicación de la concesión del ferrocarril secundario con garantía de interés por el Estado, de Inca, Pollensa, Alcudia y ramal a la Puebla, en la cual consta que se declaró mejor postor al autor de la única proposición presentada por don Juan March y Ordinas, adjudicándose provisionalmente la concesión, sin perjuicio de lo que resuelva en definitiva la Superintendencia.

S. M. el Rey (q. D. g.) ha tenido a bien otorgar la concesión del mencionado ferrocarril de Inca, Pollensa, Alcudia y ramal a la Puebla, al referido señor don Juan March y Ordinas, con sujeción a la ley de Ferrocarriles secundarios de 26 de Marzo de 1908 y Reglamento dictado para su ejecución, al pliego de condiciones particulares aprobado y a todas cuantas disposiciones de carácter general dictadas ó que se dicten y sean aplicables al ferrocarril de que se trata.

Atropellado por una bicicleta

Anteanoche mientras estaba jugando en la Plaza de San Antonio el niño Lorenzo Vaquer de siete años se vio atropellado por una bicicleta que le derribó al suelo fracturándole la tibia y el perone de la pierna izquierda.

Fuó recogido por unos transeúntes que lo condujeron a su domicilio siendo curado por el Médico señor Castañer.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado correspondiente.

Notas municipales

Durante la semana próxima estará en cargo del servicio de Obras, don Pedro Company; del de Alumbrado don M. Gual Bibiloni; del de Beneficencia y Fomento, don José Sabater y del de Gobierno y Policía, don Ramón Mancebo.

Los asuntos puestos a la orden del día para la sesión de mañana, son entre otros los siguientes:

Oficio del Director de la Escuela de Artes y Oficios sobre la creación de una Plaza de Ayudante de enseñanza de Corto y confección.

Permisos para obras particulares.

Relación de pequeñas reparaciones en la vía pública.

Dictamen de Fomento, pliego de condiciones de la subasta de pan y rancho de 1913 y 1914 para los detenidos y presos.

Otro ídem sobre aceptación de la cesión del mobiliario y útiles de la Escuela Católica Alemana.



# MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, alacimada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquiz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.  
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

Traspaso de una sepultura á favor de D. A. Ripoll.  
Dictamen sobre Alumbardo proponiendo la instalación de una lámpara incandescente en San Español.  
Dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía sobre inspección de cordos que se sacrifican en el Matadero.  
Dictamen de la Comisión de Ensancho y Murallas sobre escritura de la venta de una manzana en las afueras de la Puerta de San Antonio.  
Otro ídem sobre adjudicación definitiva de la subasta sobre árboles.  
Otro ídem de conformidad sobre relación de contribuyentes sobre la zona de Ensancho.  
Otro ídem sobre liquidación y certificado de obras complementarias sobre construcción de casas para obreros.  
Otro ídem sobre Presupuesto de Ensancho en 1915.

## Las obras de la puerta de Jesús

Van tocando á su término las obras del derribo de la puerta de Jesús cortina adyacente y parte del baluarte de la Plaza de Toros.  
Tuvimos ocasión de hablar con el contratista quien nos manifestó que piensa dejar terminadas las obras dentro de un mes.  
Actualmente tiene ocupadas varias brigadas, una en el derribo del muro de la calle de las Rafas, otra en levantar hasta el nuevo nivel los muros que han de servir de cimentación para los edificios de la nueva urbe y otra ocupada en el desmonte y transportes de tierra.  
La perspectiva que ofrecen aquellos parajes desde la Rambla es de buen efecto.  
Han empezado también las obras del derribo de parte del baluarte del Sitjar cuyos sillares se emplean para la construcción de los cimientos.

## CULTOS

**Para hoy**  
**Jubileo de Cuarenta Horas**  
Empiezan en San Jerónimo dedicadas á Nuestra Señora del Rosario; Exposición a las siete; a las diez Misa mayor; al anochecer conclusión de la novena de San Jerónimo con oración y reserva de S. D. M.  
Otras funciones.

En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el R. don Luis Palmer, Maestro de Sagradas Ceremonias.  
En San Miguel, fiesta en honor de su Santo Titular: A las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el M. I. señor don Juan Quetglas, canónigo.  
En la Merced, fiesta que los Cofrades dedican a la Virgen de las Mercedes: A las siete y media Misa de Comunión general; a las diez Tercia cantada por la Reverenda Comunidad y Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Tomás Campo; por la tarde á las seis y media Rosario, despedida de la Virgen y procesión por el interior del Templo.  
En el Cementerio, novena de las almas: A las cuatro Rosario, sermón por el R. don Gabriel Muntaner, Fbró, y una parte de «Requiem» en sufragio de las almas del Purgatorio.

Visita á la Corte de María  
A Nuestra Señora de Bellver, en Monte sión.

**Para mañana**  
**Jubileo de cuarenta horas**  
Continúan en S. Jerónimo dedicadas á Nuestra Señora del Rosario y fiesta del Santo Doctor y titular San Jerónimo: Exposición á las seis y misas rezadas cada media hora; á las nueve y media Tercia y Misa mayor con música y sermón por el R. P. Jaime Roselló de los SS. CC.; al anochecer solemne Trisagio y reserva de S. D. M.  
Visita á la Corte de María  
A Nuestra Señora de la Consolación en el Socorro.

**Santoral**  
Hoy—La Dedicación de San Miguel Arcángel.  
Mañana—San Jerónimo fundador y santa Sofía viuda.

Es muy admirable el efecto que en los artríticos produce la «Piperazina Dr. Graub» que es de resultados excelentes en el reuma: artritico, mal de piedra, gota, ciática, cólicos nefríticos, neuralgias, etc. Depósito general para la Isla de Mallorca, Centro Farmacéutico.

**LAMPARA "Z"** Hilo laminado IRROMPIBLE  
**Salón de Corte**  
SOL, 15  
Desde el 1.º de Octubre, quedará abierto en el salón el curso de 1912-1913, además en dicho centro hay varias profesoras que quieren dar clases á domicilio para mayor comodidad de las señoras.

**FERROCARRIL DE SÓLLER**  
Horario de trenes que empezará á regir el 1.º de Octubre próximo:  
Salidas de Sóller 6 mañana, 9'15 mañana y 5 tarde.  
Salidas de Palma 7 40 mañana, 2'35 tarde y 8'05 noche.  
Los domingos y días festivos circulará un tren extraordinario que tiene su salida: De Palma á las 11'30 de la mañana, De Sóller á las 1'15 tarde.

**ZAPATEROS**  
Se solicitan buenos oficiales, trabajo todo el año, en los Almacenes «El Águila»  
**COLON, 89**

Clases de contabilidad y frances  
Informes «Casa Anunciadora», Palacio, 8

# TELEGRAMAS

## HUELGA DE FERROVIARIOS

**Madrid 27 á las 24**  
Los ferroviarios de Córdoba dicen de Córdoba, que se ha reunido la Junta directiva del Sindicato de ferroviarios estando deliberando varias horas.  
A la salida se mostraron muy reservados, sin embargo se sabe que simpatizaron con la huelga.  
Caso de declararse la huelga se avisará con la anticipación que previene la ley.

**Conferencia con Barrio**  
Según noticias de Cáceres la Junta directiva de la Sociedad de ferroviarios conferenció con el presidente de la Unión señor Barrio.  
Los ferroviarios de dicha capital desearán desde luego á la huelga.

**Madrid 28 á las 18**  
Trenes retrasados.—Consejo de ministros.—No hay suspensión de garantías.—Normalidad en las comunicaciones.—Empleados que trabajan.—Arbitraje.—Fuerzas preparadas.—Conferencia

Los trenes de Barcelona, Valencia y Andalucía llegan retrasados á esta corte.  
Se ha celebrado Consejo de ministros en el ministerio de la Gobernación que ha durado tres horas estudiando el conflicto ferroviario bajo todos sus aspectos.  
Se acordó que las resoluciones adoptadas se pongan en práctica según aconsejen las circunstancias.  
El ministro de la Gobernación, señor Barroso dijo que no hay nada sobre suspensión de garantías como se venía diciendo.  
Hoy en Barcelona se han normalizado las comunicaciones, saliendo los trenes de la mañana con bastantes viajeros, todos conducidos por ingenieros militares.

En la Estación del Norte también salieron muchos viajeros en los trenes.  
En Manresa trabajan la mitad de empleados en la Estación.  
A causa del temporal ha habido desprendimientos en algunas estaciones que no tuvieron importancia.  
Se espera la contestación de la Compañía del Mediodía aceptando el arbitraje de las entidades económicas como lo han aceptado los ferroviarios de Madrid para solucionar el conflicto.

Está preparado para salir al primer aviso un batallón del regimiento de León.  
En el ministerio de Fomento conferenciará el Director general de Obras Públicas señor Zorita con los directores de las Compañías para cambiar impresiones respecto al conflicto.  
Estudiaron los medios de asegurar la normalidad de los correos en caso de huelga general, de todos los ferroviarios de España.

**Proyecto de servicio ferroviario**  
El diario «El Liberal» asegura que el Gobierno tiene aprobado un proyecto de ley que presentará á las Cortes inmediatamente que éstas reanuden sus tareas, relativo al servicio ferroviario.  
En dicho proyecto redactado por el señor Villanueva se equipara el personal ferroviario á los funcionarios públicos asignándoles sueldos y declarando la huelga ilícita.  
También dicho proyecto comprende medidas contra el sabotaje y también otras para evitar que las compañías tiranicen á los obreros.  
Este nuevo proyecto propone medios que á juicio del Gobierno serán bastante garantía para el personal ferroviario.

**Ferrovios malsaqueños**  
Dicen de Málaga que la sección de ferroviarios malsaqueños han celebrado sesión extraordinaria que ha estado concurridísima.  
Tras larga discusión acordaron establecer la solidaridad con los catalanes declarando la huelga para lograr las bases formuladas en el último Congreso ferroviario.  
La comisión ha dirigido telegra-

mas de consulta á las diferentes secciones de que consta la Compañía andaluza comunicándoles el acuerdo de la de Málaga con la anuencia del Comité de Madrid.  
**Barcelona 28 á las 18**  
En la Estación del Norte.—Los que trabajan y los que huelgan  
Hoy en la estación del Norte han trabajado los maquinistas, fogoneros y bastantes empleados.  
Han boicoteado los guarda-agujas, enganchadores y operarios de los talleres.  
No se admiten mercancías para Francia

El Sindicato de agentes de aduana de Port Bou telegrafía que estando paralizado la carga y el descarga no pueden admitir expediciones de ninguna clase para Francia.  
**Mitín aplazado**  
El mitin ferroviario que estaba anunciado para esta noche, ha sido aplazado.  
Huelguistas á arreglar la vía  
Telegrafían de Arbós que los ferroviarios huelguistas de aquella población han salido para arreglar los desperfectos que ha sufrido la vía férrea á causa del temporal.

**Conferencia del ingeniero con el Gobernador**  
El ingeniero superior de la Compañía Madrid Zaragoza-Alicante señor Coderch ha celebrado una larga conferencia con el Gobernador, suponiéndose que trataron del actual conflicto.  
Invitación para arreglar el conflicto  
Esta tarde cuando estaban reunidos los Presidentes de las sociedades económicas se dice que han recibido un telegrama de las Compañías ferroviarias sobre la intervención para arreglar el actual conflicto.  
Se ignora si dichos Presidentes han aceptado la invitación.

**Mas huelguistas**  
El gerente de la línea de Manresa y Berga ha comunicado al Gobernador civil señor Portela que los obreros de la misma han acordado declararse en huelga.  
**Servicio casi normal**  
Los trenes de las líneas de Zaragoza y Vich han funcionado hoy casi normalmente.  
En los ferrocarriles de la Compañía de Madrid Zaragoza-Alicante, al igual que ayer, ha habido también bastante regularidad en el servicio.  
De la estación de dicha Compañía ha salido un tren para Port-Bou, otro para Tarragona, y otro para Zaragoza y empalme conducidos por maquinistas militares y viajando en ellos muchos viajeros.

Los maquinistas valencianos que vinieron á esta capital para ponerse al servicio de la Compañía Madrid-Zaragoza-Alicante, han regresado á Valencia.  
**Tranquilidad—Huelga pacífica**  
El Gobernador señor Portela nos ha dicho á los periodistas que reina tranquilidad en toda la provincia y que la huelga sigue pacífica.  
Añadió el señor Portela que no se le ha acercado ninguna comisión de obreros para gestionar la solución del conflicto ferroviario.

**Mediación aceptada**  
Anoche el Comité de la huelga ferroviaria escribió una carta á los presidentes de las sociedades económicas, aceptando su mediación para solucionar el conflicto.  
**Líneas interceptadas.—Los huelguistas trabajan en ellas**  
Se han recibido aquí noticias de que á consecuencia de las lluvias, en algunas líneas ferreas han ocurrido desprendimientos de tierra.  
Los alcaldes de algunos pueblos cuidan de reparar los desperfectos.  
En Masnou los mismos ferroviarios huelguistas trabajan para dejar expeditas dichas líneas.

**Para estudiar la huelga**  
Ha llegado á esta ciudad el jefe de la estación ferroviaria de Budapest.  
Su viaje tiene por objeto estudiar la huelga de los ferroviarios de la red catalana.

## NOTICIAS SUELTAS

**Madrid 28 á las 18**  
El periódico «El Liberal» dice que terminaron las negociaciones franco-españolas y que se firmará el Tratado en la semana próxima.

**Madrid 28 á las 18**  
Interior contado. 85'20  
Interior fin de mes. 85'20  
Al próximo. 85'30  
Amortizable, 5 p. 101'30  
Amortizable nuevo. 95'00  
Banco de España. 00'00  
Compañía Tabacalera. 00'00  
Francos. 5'50  
Libras. 00'00  
Exterior. 94'02

**NOTICIAS SUELTAS**  
**Madrid 27 á las 24**  
**Un banquete**  
El domingo próximo se celebrará en el ministerio de Estado un banquete de 90 cubiertos en honor de los delegados de las Repúblicas Sudamericanas que vienen á España para asistir á las fiestas del Centenario de las Cortes de Cádiz.  
**Salvamento de obreros**  
Se ha telegrafiado al ministerio de Fomento por el ingeniero jefe de las minas de Sevilla participándole que se está trabajando en el salvamento de los obreros sepultados á consecuencia del derrumbamiento en la mina Ferrusol (Huelva).  
Han sido extraídos dos obreros con heridas graves y uno leve.  
**Los funerales por la Infanta**  
El martes próximo se celebrarán en San Francisco del Grande solemnes funerales para el alma de la Infanta doña María Teresa.  
Asistirán á dicho acto los embajadores extraordinarios, quienes saldrán por la noche con dirección á Cádiz en un tren especial.  
**Marconi herido**  
Según noticias de Spesia con referencia al accidente automovilista ocurrido al señor Marconi, confirman que las heridas sufridas no son de gravedad; pues únicamente la herida que sufrió en un ojo ha sido calificada de pronóstico reservado.

**Madrid 28 á las 18**  
**Funerales por la Infanta**  
En San Francisco del Grande se han celebrado solemnes funerales por el alma de la infortunada Infanta doña María Teresa.  
Asistieron el ministro plenipotenciario de Méjico y el señor García Prieto en representación del Gobierno.  
**Bautizo de la infanta**  
Esta tarde se celebrará el bautizo de la infanta Pilar de Baviera hija de la malograda Infanta María Teresa.  
El acto tendrá carácter privado.  
**Funerales en San Sebastián**  
Dicen de San Sebastián que varios aristócratas madrileños que van veraneando en dicha ciudad celebran hoy en la iglesia del Buen Pastor funerales por el alma de la infanta doña María Teresa.  
**Arrollado por un tren**  
Noticias de San Sebastián dan cuenta de que un tren mixto arrolló en las proximidades de Herón a un mozo de la Estación llamado Desiderio Aldama.  
El convoy le destrozó la cabeza.  
**Tropas á las fiestas de Cádiz**  
Han marchado de San Sebastián á Madrid el coronel del regimiento de Isabel la Católica, el sargento de una sección de tropa para asistir á la función conmemorativa de la fundación de la orden de San Fernando que ha de celebrarse en Cádiz en las próximas fiestas.  
Todo el regimiento acudió á la Estación para despedir su bandera tributándole los honores de ordenanza.  
En el mismo tren han marchado un regimiento de artillería y otro de infantería de Marins.  
Los tres tienen la corbata de San Fernando.  
Marchan en el mismo tren el coronel Wite, el comandante Sumosa

LA SEÑORA  
DOÑA CATALINA TOMAS ZAFORTEZA DE TOGORES,  
DAMETO Y DENTI  
VIUDA DE VILLALONGA  
FALLECIO EN LA MADRUGADA DE AYER  
Después de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica  
E. P. D.  
Sus hijos, hijos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, suplican á amigos y conocidos una oración para el alma de la finada, y su asistencia al funeral que tendrá lugar el lunes día 30 de los corrientes en la iglesia de San Francisco.  
No se invita particularmente  
El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencia á todos los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

**CUEVAS DELS HAMS.—MANACOR**  
Las más suntuosas y ricas bellotas de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 2'50 por cada persona de aumento y el capitán de artillería señor Fernández.  
Se reunirán los restantes caballeros de la heroica orden, saliendo para Cádiz el día 30 en un tren militar.  
MENCHETA

**NOTICIAS DEL EXTRANJERO**  
**Barcelona 28 á las 18**  
**Marinos de guerra que no quieren maniobrar**  
Cheburgo.—En el acorazado «Desaix» los marineros que estaban disgustados porque no se les daba café se negaron á efectuar las maniobras.  
A consecuencia de ello, dicho buque no pudo salir conforme se había ordenado.  
**Igualdad entre blancos y negros**  
Rio Janeiro.—El Ministro de Agricultura ha presentado un decreto de igualdad civil y criminal de blancos y negros.  
**Kinderlen embajador en Londres?**  
Berlin.—Algún diario de esta capital dice que el Ministro de Negocios extranjeros Kinderlen, será nombrado Embajador de Alemania en Londres, en lugar del Barón de Marchall que ha fallecido, pero dicho nombramiento no es probable, pues Kinderlen se ha mostrado siempre hostil á Inglaterra.  
**Vivas al sufragio universal**  
Viena.—Algunos grupos de húngaros se han presentado frente al Parlamento dando vivas al sufragio universal y á la república.  
La policía dispersó á dichos grupos.  
**Vecinos indignados contra los gendarmes turcos.—Probable sublevación**  
Salónica.—En Vazcoun irritados los vecinos por las tropelías que cometían los gendarmes turcos, les atacaron matando á varios.  
Dicen de Noid que la situación es alarmante y que se teme una sublevación contra las tropas.

**Incendio en el acorazado «Gambeta»**  
Tolón.—En el acorazado francés «Gambeta» surto en este puerto se ha incendiado la dinamo hiriendo gravemente á un marinero.  
Este fué visitado luego por el Ministro de Marina M. Delcassé, que llegó ayer á esta población.  
**CORRESPONSAL**  
**NOTICIAS DE BARCELONA**  
**Barcelona 28 á las 18**  
**Los alumnos industriales piden apoyo**  
Los alumnos de ingenieros industriales han dirigido un manifiesto á los demás estudiantes pidiéndoles su ayuda para el logro de sus aspiraciones.  
**Joven ahogado**  
Esta tarde en la riera de Bordeta ha sido hallado el cadáver de un joven suponiéndose que pereció ahogado á consecuencia de la tormenta desarrollada hoy.  
**Gran tormenta.—Un rayo en el asilo municipal.—Casas hundidas**  
En la madrugada de hoy se ha desencadenado una gran tormenta de rayos, truenos y lluvia torrencial.  
Hasta que apuntó el día no cesó la tormenta.  
Un rayo ha caído en el Asilo municipal de pobres emplazado en el Parque, causando bastantes desper-

**RELOJERIA ALEMANA**  
**GUILLERMO KRUG**  
Gran surtido en relojes de bolsillo y pared.—Composturas á precios económicos.  
**COLON, 40 Y 44**  
**PALMA DE MALLORCA**  
**Ningun enfermo del ESTÓMAGO é**  
**INTESTINOS**  
por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIM  
**SAIZ de CARLOS**  
(STOMALIX)  
han recobrado la salud con su uso largos años perdida.  
Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que corrigien inmediatamente con el medicamento quitándose las náuseas; dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito la digestión se normaliza, el estómago come más, digiere mejor y su nutre, aumentando de peso si estaba enflaquecido.  
De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID.  
Se remite por correo billete á todo el país.